

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pta.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjers. 15

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

Redacción y Administracion

Albareda 18, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica. **CORREO-GERONA**

Gerona. SÁBADO 18 de Marzo de 1899

63

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

MÉDICO HIGIENISTA
Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Manuel Burch

MÉDICO OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION.

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

F. TERRADES MÉDICO-CIRUJANO

Ayudante de la Clínica de enfermedades de la muger del Dr. Fargas de Barcelona

MÉDICO POR OPOSICIÓN

del Hospital de la Santa Cruz de la misma ciudad.

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

Pastillas Nielk

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Inflamación de la garganta y Feridez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes. Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA.—Se venden en todas las importantes Farmacias.

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española—Barcelona.

Sección religiosa

Santo de mañana

San José

Guarenta Horas

Iglesia del Seminario

EL DISCURSO DE MORET

No es una autoridad el señor Moret para convertir en protector de las aspiraciones de las Camaras de Comercio, porque, como ya afirma un colega mientras el partido fusionista ha gobernado estos últimos meses cuando ya estaba acordado el programa de la Asamblea de Zaragoza, el señor Moret, que tanta influencia disfrutaba con ese gobierno, no hizo nada porque se adoptara ni la mas insignificante de sus conclusiones.

Hay, por tanto, que sospechar á móviles interesados en este acerto del señor Moret, y eso desvirtúa en gran parte el efecto que se haya propuesto producir con su discurso. De otro lado, no es el señor Moret tampoco el que puede ya imponer programas y defender reformas desde que su obra autonómica fracasó y llevó á la nación á tan grandes ruinas y cuando habiendo estado un año formando parte del gobierno, así en la paz como en la guerra, ha patentizado su incapacidad absoluta.

Pero, además de eso, no hemos visto nosotros en ese discurso, por los textos al menos que conocemos hasta ahora, que haya hecho una defensa de las conclusiones de las Camaras, pues en realidad ha combatido, si bien con la suavidad que acostumbra, muchas y acaso las más importantes. Casi puede decirse que las que ha citado ha sido para contradecirlas ó modificarlas.

Su discurso ha sido en realidad de equilibrios. No ha querido comprometerse como político y ha pretendido hacer ver que estaba de parte de las Camaras de Comercio y alentaría su movimiento. Por esta vez no ha tenido éxito su habilidad; todo lo contrario, ha descubierto que es enemigo de las reformas solicitadas por el país industrial y no ha recabado para su personalidad política ni prestigios ni simpatías.

Y el efecto más deplorable de su discurso es, sin duda, el de haber defendido la compatibilidad de los cargos políticos con los de consejeros de las grandes empresas, porque nadie ignora que el ha figurado en los consejos de administración de todas las compañías de ferrocarriles y que en la actualidad es presidente de uno de los más importantes, y que por ende ha amparado las inobservancias de la ley que por tales empresas se han venido sucediendo.

Aun cuando el punto sea discutible no era el señor Moret el que debía salir á la defensa de esa compatibilidad de cargos.

Realmente, abandonar el silencio á que le habían obligado sus propios errores, tan perjudiciales para la na-

ción, solo para romper lanzas por intereses propios, cuando las circunstancias demandaban abnegación en todos y más aún en los que pecaron, es un proceder que se explicara satisfactoriamente.

Páginas de la Historia

Toma de Soria

18 de Marzo de 1812

Siendo dueños de Soria los franceses el arquitecto don Dionisio Budiola sugirió á los españoles la idea de recobrar dicha plaza, suministrando importantes noticias y un plano de ella.

Llevó á cabo la operación don José Durán, al frente de un número reducido de soldados.

Pretendieron los imperiales, al verse acometidos, defender la ciudad; pero el arrojado de los nuestros les hizo imposible evitar su entrada en ella, para lo cual tuvieron estos que romper la puerta; el enemigo, batido con coraje, vióse obligado á recogerse con grandes pérdidas de gente y dejando en poder de los nuestros bastantes prisioneros.

La bizarría de la tropa y la pericia del jefe fueron muy alabadas, pues merced á ello se consiguió con pasmosa facilidad lo que de otro modo hubiera costado más tiempo y más hombres y á la postre el éxito no hubiera sido más lisonjero y glorioso.

Heróico comportamiento del cabo Ortega en la acción de Unza

19 de Marzo de 1836

En la acción de Unza, librada entre liberales y carlistas, mantúvose indeciso el triunfo largo tiempo, debido á la tenacidad y bravura con que lucharon ambos contendientes y á las excelentes posiciones que ocupaban, decidiendo la victoria el general Espartero al recorrer á galope la línea de sus tropas para con sus arengas el ánimo de los soldados, quienes, cobrando mayores hijos, se precipitaron al toque de ataques sobre el enemigo, logrando hacerle desalojar las posiciones y emprender la retirada hácia Orduñ Amurrio.

Hermenegildo Ortega, cabo de la segunda de granaderos de la Princesa, llevado de su bravura fué el primero en chocar con los carlistas en el ataque general que se dió.

Al pretender asaltar una trinchera cayó herido é incorporado de nuevo, ciego de coraje se lanzó sobre sus enemigos, recibiendo otra herida que dió por segunda vez con su cuerpo en tierra, siendo entonces recogido, bien á su pesar, pues forceó largo rato para acometer nuevamente á los carlistas, anheloso de continuar peleando, no obstante estar desangrándose y sin fuerzas para tenerse en pié.

Como recompensa á su valeroso comportamiento, fué ascendido á sargento y se le concedió la cruz de San Fernando pensionada.

El Bachiller Alonso de Zamora.

El desertor

La columna mermada y rechazada por cuarta vez, cubrió rápidamente sus huecos, y se preparó nuevamente el combate.

Aquellos perros de color cebrizo y ojos oblicuos se defendían como leones, detrás de una como beiruga de la montaña.

Ni por casualidad se vió en toda la tarde una cabeza de aquellos malditos que nos «freían» materialmente á balazos.

Sus posiciones, que la aspereza del terreno por una parte y nuestra inferioridad en número por otra habían hecho inexpugnables, eran una brecha enorme en el amor propio del teniente Castro.

Ni la imposibilidad manifiesta de ganar la altura, ni las frecuentes y lamentables bajas sufridas en los cuatro intentos de asalto, convencían al joven y animoso oficial de la inutilidad de sus esfuerzos.

¡Buena fueral El, que había pedido voluntariamente ir á Manila, cuando estaba próximo á casarse con aquella muchacha de los ojos negros, cuyo recuerdo no le abandonaba en el combate, como si le animase á la victoria.

El, que había tenido valor para sacrificar su cariño de toda su vida al deber de la patria y... al de hacer «capitana» á la morena que escribía todos los correos!

¡El, recién salido del colegio, con todos los bríos de la juventud y todos los entusiasmos de las primeras estrellas!

¡Después de haber dicho más de una vez entre sus condiscipulos, que había de matar tantos imperfectos como lecciones había dejado de aprender durante los cinco cursos de la carrera! ¡El, declararse vencido y no subir bueno estaría!...

—¡A ver muchachos! Esos canallas piensan que porque apenas nos apunta el bigote y tenemos un hermeso color blanco que nos envidian, vamos á retroceder como niñas espantadas de los ratones. Somos los más jóvenes del regimiento. Dícese que la impetuosidad y el desprecio de los peligros es cosa de la juventud... ¡pues aprobarlo! ¡es preciso que aquella altura sea nuestra! ¡vamos por ella! ¡arriba!

Y aquel peloton de valientes, con el fusil apretado entre las manos y la cabeza baja, siguió como un solo hombre al bravo oficial por el repecho arriba, como si aquello que silbaba á su alrededor no fueran balas, ni fueran muertos aquellos infelices que caían á derecha é izquierda de la columna.

De pronto, de entre las filas sale un soldado que emprende precipitada carrera, desviándose de la recta con dirección al franco izquierdo de la posición enemiga.

Advertido el oficial de esta fuga, gritó indignado señalando al que huye—¡ése! ¡matadle por la espalda! es un traidor que desierta ¡matadle! y disparando los tiros de su revolver sobre el fugitivo, rojo de cólera y sin acordarse del fuego mortífero de los de arriba seguía gritando con los pulmones apretados y los ojos chispeantes de furor ¡matadle!...—¡cobarde!

El desertor corría; más de pronto se hizo mano á la espalda; tropieza, cae, vuelve á levantarse y á poco desaparece en un declive de la montaña.

Afortunadamente, el ejemplo no cundió entre los soldados, quienes seguían impertérritos su penosa ascensión bajo un fuego terrible continuado.

—Un momento de tregua. Los pocos hombres que aún se tienen en pie necesitan descanso. Cuatro horas de fuego secan la

garganta y agarrotan los dedos.

Pero, ¿qué es eso?... El enemigo se decide á asomar la cabeza! Ya coronan la altura sin cuidado!... ¿Es que se burlan de nosotros porque somos pocos?... ¡Fuego, muchachos y afinar la puntería, que ya tenemos blanco. Así!... con orden!... No hay que acelerarse, que quedan muy pocos cartuchos... ¡Fuego, otra vez!... Ah, cobardes! Ahora huyen... Se nos van escapar por la derecha de ese peñón maldito!... Ya se van!... ¡Cómo! ¿Porqué hacen fuego hacia atrás?... Ah, ya comprende!... Son refuerzos que llegan! Les han cogido la retaguardia!... Bravo por los nuestros!... Arriba, muchachos y que Dios nos ampare!...

¡Eh, miradle! ¡Allí asoma un soldado leal! ¡Viva España!

—¡Viva! gritó á una el peloton de valientes, saltando como un solo hombre, sobre la desalojada trinchera.

¡Cómo! ¿que dices? ¿Que has sido tú solo el que has sostenido el fuego contra la retaguardia?

Yo solo... contestó el soldado, pálido como la muerte, apoyándose en el revuelto fusil.

—Yo mismo.

—¿Y por que huías?

—Perdóneme V., mi teniente, vea... como el enemigo nos mataba á su gusto y comprendiendo que arriba no llegaría ni uno de los nuestros con vida, concebí la idea de acometer solo y por la espalda... para que creyeran en un refuerzo inesperado. Comprendí que usted me negaría el permiso... y... deserté... He obrado mal lo comprendo... que me fusilen.

—¡Qué fusilen un cuerno, demonio!

Tu eres un héroe y á los héroes se les ametralla con cruces de San Fernando.

—¡Nada!... ¡nada quiero!... contesta aquel bravo con voz desfallecida, apoyándose en el hombro del oficial que le abrazaba y le sostenía.—Solo quiero..., continuó que... escriba usted con mi propia sangre sobre mi espalda... que esa herida, que me ha abierto... la bala de su revolver... y que me mate ahora... no, no es... el premio de la cohardía... ¡Viva España! —y cayó de bruces enseñando en la espalda una herida por la que manaba abundante sangre.

El teniente se enjugó una lágrima que vino á caer sobre el cadáver del soldado, mezclándose á aquella sangre generosa.

Una lágrima no es bastante, ya lo sé. Pero, así como la admiración es el premio de los héroes, las lágrimas son el tributo de los mártires.

J. DE ALCANTARA FUENTES.

EL TIEMPO

Hoy sábado vendrá avanzando por el Atlántico hacia nuestro SO. una depresión que ocasionará lluvias, desde dicho punto al centro de la Península, con vientos del segundo y tercer cuadrantes.

Por el Estrecho pasará el domingo 19 dicha borrasca oceánica, y esto motivará que aumenten las lluvias, las cuales se generalizarán más en nuestra península, con vientos del primero y segundo cuadrantes.

El lunes 20 estará en el Mediterráneo, y desde allí influirá, en particular, sobre las regiones del E. y SE. de España, con vientos de entre NE. y SE.

Temporal en dicho mar.

El martes 21 se internará en el continente Africano la citada depresión, y aún continuarán las lluvias en el Mediterráneo inferior y regiones vecinas.

El miércoles 22 llegará á la entrada del Canal de la Mancha una borrasca, cuya influencia se dejará sentir en este día y en el siguiente en el NO. y región septentrional de la Península, con chubascos y vientos de entre SO. NO.

Otra nueva invasión en el Océano aparecerá por el SO. de la Península el jueves 23, que extenderá su acción por ella con lluvias y vientos del tercer cuadrante.

El viernes 24 estará su centro hacia Argelia, por lo que continuará el régimen lluvioso, en particular en el S. y E. de España con vientos de entre NE. y SE.

El lunes 27 abordecará al golfo de Gascuña una borrasca, al mismo tiempo se acercará otra por el SO. de nuestra Península, se espera que de la acción combinada de ambos elementos se reproduzcan las lluvias y sean bastante generales y copiosas, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 28 será mayor la inclinación de la borrasca del SO., que pasará por el Mediodía de la península, y por esta razón se inclinarán las lluvias á la región andaluza y al Mediterráneo, con vientos de entre SE. y NE.

Algunas fuerzas de la última depresión quedarán en el Mediterráneo el miércoles 29, que ejercerán merma influencia en el E. y SE.

El jueves 30 se manifestará por las Azores otra depresión, que se acercará á la Península el viernes 31, en cuyo día volverán de nuevo las lluvias por el O., con vientos del tercer cuadrante.

Crónica

Audiencia provincial: Señalamientos para la próxima semana.

Día 21 marzo: Juicio oral de la causa procedente del juzgado de instrucción de Olot sobre lesiones por imprudencia temeraria contra Juan Puigbert Solá.

Defensores: abogado, don Joaquín Franquesa; procurador, don Narciso Negro; ponente, señor Presidente.

Día 23: Juicio oral de la causa procedente del mismo juzgado sobre disparo de arma de fuego y lesiones contra Esteban Vilarasa Colem.

Defensores: abogado, don Emilio Grahit; procurador, don Rafael Corominas; ponente, señor Gay.

Mañana tendrá lugar en la plaza de toros la función de despedida por la compañía acrobática de D. Luis Agustini y á beneficio del rey de los augustos Mr. Luis Caprani el cual tiene el honor de dedicar esta escogida función á las señoras de esta ciudad; hará su debut Mr. Montesier y Lebillé; la sin rival ciclista aérea Elvira Agustini; el barbero de Sevilla, por el beneficiado; el doble aparato aéreo, por la señorita Medesta y el señor Eduardo; debut del Sultán, perro saltador; el non plus ultra, equilibrista señor Pérez.

Finalizará la función con la graciosa pantomina cómica, que lleva por título, «El Sargento y el Resoluto.»

Para esta función se ha hecho una gran rebaja de precios.

Hemos recibido un B. L. M. de la Directora del Colegio de Ntra. Señera del Pilar, doña Estrella Neguer y Taberner, in-

vitándonos para visitar la Exposición anual de labores confeccionados por las señoritas concurrentes á dicho centro de educación, la cual estará abierta en los salones del establecimiento de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde durante los días 24, 25, 26, y 28 del corriente mes.

La Junta de la Archicofradía de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo instalada en la iglesia de San Félix, ha acordado celebrar con la solemnidad de todos los años, la procesión del viernes Santo.

De muchos sábados á esta parte no se había visto tan concurrido de forasteros el mercado como el celebrado hoy, en lo cual ha contribuido en gran manera el espléndido tiempo que venimos disfrutando hace unos días.

En ganado de corda, lanar y vacuno se han efectuado transacciones de importancia, especialmente en el último. Los hurvos se han vendido á 80 céntimos la docena.

Ayer tarde fué encontrado en el paso del río Güell, frente la masía del señor Masaguer, el cadáver de un hombre de unos setenta á ochenta años de edad.

El desgraciado vestía pantalón y chaqueta de patón, alpargatas y barretina encarnada, habiéndosele encontrado una carta fechada ayer en esta ciudad, dirigida á José Font, de Bañolas, en cuya carta aparece la firma de C. Font.

Según parece el interfecto resbaló dando de cabeza contra una piedra y cayendo al agua sin sentido se ahogó.

Con motivo de celebrarse hoy en esta ciudad la fiesta del voto de San Narciso, patrón de esta, las tropas han vestido de gala y en los edificios públicos ondea el pabellón nacional.

Por la tarde se celebró con toda solemnidad la acostumbrada procesión, viéndose muy concurridas las Ramblas y las calles del tránsito.

El jefe de vigilancia ha dado cuenta al señor gobernador civil de que á las tres y media de esta madrugada ha encontrado á un solo individuo de la pareja encargada de la vigilancia en los distritos 1.º y 2.º, por haberse retirado el agente Teixidó á su casa á dormir, lo que según ha indagado el señor Ampudia, efectúa todas las noches, no regresando hasta las siete de la mañana.

El señor gobernador ha amonestado al Teixidó, conminándole con la cesantía, si abandona otra vez el servicio.

A pesar de las activas pesquisas practicadas por la benemérita de Portbou no ha podido ser capturado el súbdito francés René Gadancs.

Ha sido aprobada la relación importante 235 pesetas, por gastos de transportes ocasionados con motivo de las visitas verificadas durante el mes de enero anterior, al fuerte de San Julián de Ramis por el personal facultativo, auxiliar y administrativo encargado de las obras del mismo.

El señor gobernador civil ha aceptado la hora de cinco á seis de la tarde del domingo de Ramos en la solemne función de las Cuarenta Horas que se celebra todos los años en la Santa Iglesia Catedral.

El orador encargado del sermón lo anunció oportunamente.

Por la Comisaria de Guerra de esta plaza se hace público, que siendo necesaria la adquisición por compra directa de los siguientes artículos: aceite mineral, id. vegetal de primera, idem idem de 2.º, arroz, carne de vaca, carbon de cok, idem vegetal, garbanzos, leña, manteca de cerdo, pasta para sopa, patatas y tocino, para atenciones de este Hospital, se convoca á concurso para las 11 de la mañana del día 28 en cuyo día y hora de las nueve de su mañana, se adjudica á la proposición que resulte más ventajosa á los intereses del Estado, dentro de la mejor calidad y precio de los artículos.

Durante la presente quincena vienen obligados los Ayuntamientos y asociados á poner en conocimiento de la Administración de Hacienda el medio adoptado para realizar el importe del encabezamiento de consumos; y remitirán también una certificación literal del acta de la sesión en que se haya tratado de este asunto.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que los nombramientos de los Inspectores de la Renta del Timbre, Agentes del servicio de vigilancia terrestre y marítima de la Compañía Arrendataria de Tabacos y Vigilantes del Resguardo de Consumos en las poblaciones donde esté arrendado este impuesto, se hallan sometidos al timbre proporcional establecido en el artículo 67 de la ley de 25 de septiembre de 1896; y que en armonía con lo dispuesto en el artículo 194 de la misma, del reintegro de dicho impuesto y de las multas correspondientes serán responsables en primer término los arrendatarios de los impuestos, y solo del reintegro subsidiariamente los interesados á cuyo favor se extiendan los nombramientos.

En la Delegación de Hacienda se ha recibido una circular del ministerio del ramo, que contiene algunas indicaciones sobre reformas convenientes para el mejor resultado de la recaudación de contribuciones é impuestos.

El estado del tiempo corresponde á la estación primaveral en que ya nos hallamos. El arbolado empieza á dar señales de vida que pronto se manifestará en toda su pujanza, cubriendo las ramas de verdes y frescas hojas. El cielo se presenta limpio, el sol baña los campos con todo su esplendor y ambiente es grato.

Se nos ruega hagamos presente los horticultores de esta provincia que si desean figurar en la lista oficial que publica la Dirección general de Agricultura y gozar, por tanto, de los beneficios del convenio de Berna, deben dirigir una instancia al ingeniero agrónomo de la provincia.

SE VENDE una magnífica biblioteca compuesta de más de tres mil volúmenes, en su mayor parte obras de valor histórico. Se vende en junto y por lotes. Visible desde el día 20 del corriente de las 4 de la tarde hasta las 8 de la noche. Subida San Martín, 4, Gerona.

FARMACIA. En ventajosas condiciones se vende una muy antigua y acreditada situada en una importante y fabril población de las últimamente agregadas á Barcelona.

Para informes y detalles, dirigirse á la Administración de este periódico.

NOTICIAS TELEGRAFICAS
Madrid 18.
Se ha remitido la junta central del

partido republicano progresista, decidiendo desistir de que se celebre Asamblea general, pero persistiendo en el procedimiento revolucionario.

Acordaron también retraerse en las próximas elecciones y dirigir una circular á sus correligionarios.

—El señor Sagasta ha desistido de reunir á los exministros del partido liberal, porque se tienen ningún acuerdo importante que adoptar.

—Si se llega á un acuerdo electoral en Madrid la candidatura la formarán 4 ministeriales, 3 liberales y un republicano.

Créese que los señores Paraiso y Castellanos triunfarán en Zaragoza.

También luchará en la misma ciudad el señor Morot.

—El ministro de Gracia y Justicia dirigirá mañana una circular á todos los presidentes de Audiencia para recomendarles que el personal dependiente de la magistratura observe la más exacta neutralidad en la lucha electoral próxima.

—El señor Villaverde tiene en cartera varios proyectos para el pago de los próximos cupones de las deudas coloniales.

—En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del general Rios, en el cual se dice algo relativo á la situación de los prisioneros españoles que se hallan en poder de los tagalos.

Los rebeldes de la isla de Luzón se encuentran decididos á oponerse á toda ingerencia nort-americana.

Se espera que la Asamblea republicana progresista que ha de presidir el doctor Exquerdo, pueda conseguir

que los republicanos de la izquierda del partido federal lleguen á un acuerdo.

—En el ministerio de la Gobernación, el señor Dato ha manifestado que no había noticia alguna de interés.

—El ministro de la Gobernación redactará una Real orden que dirigirá á los gobernadores conteniendo instrucciones electorales y recomendando la mayor sinceridad.

Sección comercial

BOLEIN DE BARCELONA MAÑANA. Cambios del día 18 de Marzo de 1899. Interior, Exterior, Cubas 1886, Idem. 1899, Norles, Francias, CAMBIOS DEL ORO, Alfombras, Isabel, Onzas, Monedas de 20 pesetas, Oro pequeño, CUPONES, Vencimiento Enero 1899, Cubas 1886 1899, Exterior, Interior y Amortizable.

Plaza de Toros

Despedida de la compañía. Función acrobática para mañana domingo por la compañía que dirige don Luis Agustini. A las 3 en punto. Entrada general 50 céntimos. Imprenta de EL CORREO DE GERONA.

Pásele el médico la levita, cogió el sombrero y el bastón y dió un beso á su hija. —Me de hacer algunas visitas, dijo, —mas no pienso alejar me mucho y por lo mismo no quiero mandar enganchar. A las seis, lo mas tarde, estaré aquí; si viene antes de que yo vuelva recíbele y ponle buena cara. —¿Queréis que le de un beso y un abrazo? —No, aun no, pareceme demasiado pronto. Con el tiempo todo llega. ¡Ah! —exclamó. —Es preciso que esta noche te portes bien, porque es la entrevista decisiva. Y como el buen doctor no pudo terminar se puso á reir y añadió: —Hasta que llegue la hora cuida de la comida y de que la cocinera cumpla con su deber. Acuérdate del axioma de que con las buenas comidas y platos exquisitos se gobiernan los imperios, y con la amabilidad se conquistan los maridos.

—Pues bien, hija mía, cástete. Tu marido se instalará aquí, y yo me iré, no á plantar coles porque no me gusta ni el olor, sino á cuidar mis rosales y mis tiestos en Sanat-Gratiana. Si un día se presentaba una epidemia podría echar una mano y ayudarle si el trabajo era mucho. Los domingos irías á verme y a pasar el día conmigo. Todo se podría hacer facilmente. —¿Que cuadro mas encantador! —Entonces, ¿pueda saberse lo que te detiene? —Esperamos un poco mas. —¿Caprichosa! —¡No! —¡Me niegas el descanso! —¡Ah! Ese no. —¿Es por casualidad que no te gusta? —¡Oh! ¡Si! —No me extraña, porque la mujer es mudable. —Soy demasiado joven para casarme y no quiero apresurarme... Yo mas esperar. —Vamos, decidete. —Tengo miedo. —Que tenemos que hacer pues. —¡No sé! Tengo miedo. —¡Ah! ¿Que me dices? —Si, tengo miedo. —¡Miedo! Explicáte. —¿Para qué? —Sabes muy bien que si quiero que te cases es solo para hacerte un favor á ti, y que si tu vieses el menor escrupulo podrias seguir siendo soltera toda la vida.

EL REUMATISMO Y LA GOTA

La presencia en la sangre de un exceso de ácido úrico produce en la economía los trastornos denominados artrismo. El reumático y gotoso, cuyas molestias son conocidas del público, á pesar de aparentar un estado de salud satisfactorio, pues apenas si disminuye su gordura y buen aspecto, no por esto se ve libre de molestias que constantemente perturban el perfeccionamiento de sus órganos.

El abandono de estas continuas molestias por parte de los enfermos y la carencia de tratamiento lleva fatalmente á la perturbación general del organismo y hasta la muerte. Nuestros incesantes trabajos en pro de la humanidad y la larga práctica en el tratamiento de estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial, que aplicado por el procedimiento *catartesis* se introduce en el torrente circulatorio, destruyendo el exceso de ácido úrico causa de la enfermedad. En vista de los brillantes resultados obtenidos y teniendo en cuenta que no todos los enfermos pueden concurrir á nuestra consulta, para ser sometidos al mismo, hemos preparado nuestro específico en forma de líquido para poderse administrar en gotas que denominamos del *Dr. Sebeuh*, las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el estómago, constituyen un depurativo sin contraindicación, con cuya administración se consigue la inmediata disminución de los accesos dolorosos, y ayudado de la acción local de la pomada antirreumática Busacca, se obtiene la completa curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL, ARNAL, 1, MADRID, de 9 á 10 1/2. Abierto de 9 mañana á 7 tarde.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del LINIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR: Sociedad Farmacéutica Española, BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo.

No más Canas

AGUA SALLÉS

Esta Agua sin rival, progresiva ó instantánea devuelve á los Cabellos blancos y á la Barba su **COLOR PRIMITIVO: Rubio, Castaño, Moreno ó Negro**

Bastan una ó dos aplicaciones sin lavado ni preparación.

PRODUCTO INOFENSIVO - RESULTADO GARANTIZADO

SALLÉS Fils, Parf.-Quim., 73, rue Turbigo, Paris.

VÉNDESE EN TODAS LAS PERFUMERÍAS Y PELUQUERÍAS.



45 AÑOS DE ÉXITO SIEMPRE ORIENTE.

JUVENTUD MALOGRADA

¡Oh! ¡Si yo no tuviese que morir!... Pero ahí tienes lo que son las cosas; los médicos están muy esterados de todo esto, y del mismo modo que condenan á los demás se desahucian á si mismos.

¿Quieres decirme, Germana, que sería de tí si por desgracia te quedas sola de repente?

—¡Oh! ¡No digáis semejante cosa!

—No hay necesidad de pensarlo mucho; murióse tu madre y por su parte no tienes parientes con los que poder contar, y en cuanto á los míos, crees á la verdad que lo mejor que se puede hacer es suponer que no existen pues ninguno de ellos te servirá de consejero si de nada.

Quedan los extraños, y respecto á estos últimos es indudable que en algunas ocasiones se encuentran buenos amigos; pero desengañate, que todo el mundo tiene sus negocios, quebraderos de cabeza y hasta disgustos y contratiempos.

Todo esto preocupa é impiden distraerse con nada... Estoy segura de que antes de que pasen tres meses, á contar desde mi último viaje, habías de encontrarte completamente sola.

Marecat estará siempre en su sitio puesto que vine á sustituirme, y una vez que has de ser su esposa, vale más que te cases mientras esté yo aun vivo.

—Tiempo hay para hacerlo.

—De modo que quedamos en que no quieres que yo descansé.

—¿No podeis irle cediendo durante todos los días algo de vuestra clientela?

—¡Eso es! Darle la clientela y guardarme lo demás; ¿sabes que me parece que no necesita que se la cedan?

—¿Por?

—Porque el galopín se va spoderando muy deprisa de toda ella.

—No fué para eso precisamente para lo que quisisteis que viniese á Pontchartrain.

—Permitidme que ponga los puntos sobre las letras éstas:

i 1.

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

Un día me escribió uno de mis antiguos compañeros de colegio diciéndome que tenía a su lado a un joven muy inteligente y activo, que valía mucho en una palabra, y que deseaba hacer carrera.

Me manifestaba, además, que debía grandes favores á su padre y que éste había muerto dejándole sin recursos de ninguna especie. Preguntábame si podría serle útil en algo.

Me acordé de tí, —decíame, —porque como tú es médico y debes pensar en retirarte.

—¡Se les mata! —replicó Germana, y haciendo un esfuerzo para sonreír.

—Después de haberles permitido vivir durante sesenta años eso es todo lo que se pide á las personas honradas en este mundo. Te enseñé esa carta te consulté acerca de su contenido, ¿y qué fué lo que me respondiste?

—Que no podía presentarse mejor conjuntura y que debía hacer todo lo posible para complacer á vuestro antiguo amigo siendo útil á vuestro joven colega y preparándole un honroso retiro.

—El resultado fué que aconsejé al doctor Marecat que viniese y le presenté enseguida á las familias más respetables de la ciudad. Le instalé aquí y puedo decir que al mes debía estar satisfecho el hombre, porque todo le salía a pedir de boca.

—¡Tienes razón; pero no le quiero.

—¡Y lo dices ahora!

—Si, lo digo ahora, no le quiero, y sin embargo, no tengo inconveniente en casarme con él.

—¡Sea en buena hora.

Comprendo que tengas algunos temores, hija mía, porque el asunto no puede ser más grave y está permitido tenerlos, y también me domina á mí alguna incertidumbre por más que aparente tomar el asunto á toda brevedad.